

2023-24 年度 R I 会長 ゴードン R マッキナリー (スコットランド・サウス・クイーンズフェリー・RC) 第 2820 地区ガバナー 大久保博之 (水戸 RC)

国際ロータリー 第 2820 地区 (茨城) 第 1 分区 日立港ロータリークラブ週報



世界に希望を生み出そう



会長 鈴木崇久 会長エレクト 島田洋次 幹事 照沼明美

- 事務局 日立市大みか町 2-28-5 渚会館 TEL 0294-53-6411
- 例会日 毎週木曜日 12:30~13:30
- 例会場 美かの 日立市大みか町 6-14-12

2024. 3. 21

第 2091 回例会



3月是水と衛生月間

世界ローターアクト週間 (3月13日を含む1週間)

会長挨拶

鈴木崇久 会長



皆様こんにちは。会長の鈴木崇久です。昨日は、第 10 回日立港ロータリークラブ杯中学校女子バスケットボール大会に参加していただいた会員の皆様、交換派遣生のウィラ様とホストファミリーの平田様お嬢様、お疲れ様でした。

私は、当日に電気ポットを持参するのを忘れてしまいました。事務局の中野様や五未様に大変ご迷惑をおかけしました。ここに謹んでお詫び申し上げます。

さて、大会は熱戦が繰り広げられ、決勝戦は茨城キリスト教学園中学校と台原中学校が 1 点を争う好ゲームを繰り広げ、最後はブザー音と同時に劇的な台原中学校のスリーポイントシュートが決まって幕を下ろしました。

試合結果は 1 点差で茨城キリスト教学園中学校が優勝し、台原中学校は準優勝でした。

見ている我々もハラハラドキドキの試合展開でした。開会式や表彰式の準備や後片付けに協力していただいた会員の皆様、事務局の中野様ありがとうございました。

話は変わりますが、会員の鋤柄純忠様が、先日ゴルフのプレー中に怪我をして足首を骨折してしまつたとのこと。緊急手術は無事に終わり、怪我の腫れが引いたら再度手術を行うことを息子様から聞きました。私たちが身を引き締め、注意を払って生活を送りましょう。

今週の会場の花

“ピンクのカーネーション”

花言葉：感謝



例会報告

開会点鐘 鈴木崇久 会長  
R ソング 「我等の生業」

本日のビジター紹介 水江俊介 親睦活動委員

本日はいらっしやいません。

出席報告

五未美奈 SAA

会員数	出席数	出席率
33	19	61.3%
出席免除者数	前回訂正	合計出席率
3(本日 1 名出席)	12	100.0%

本日の食事メニュー：天重

幹事報告

照沼明美 幹事

【受信書簡・メール】

- ・第 2820 地区ローターアクト 2023-24 年度 第 32 回地区大会のご案内
- ・ハイライトよねやま 288 号
- ・ザ・ロータリアン 3 月号

【米山奨学生世話クラブ・カウンセラー委嘱状の交付】

2024-25 年度米山記念奨学会世話クラブ、また、山口彰二会員は米山奨学生カウンセラーとして委嘱状の交付を受けました。



委員会報告

【青少年奉仕委員会 山口彰二委員長】

只今会長から話があった通り、昨日、第10回日立港ロータリークラブ杯中学校女子バスケットボール大会が久慈、泉丘、台原、河原子、茨城キリスト教学園、大久保中学校の計6校の参加で開催されました。決勝戦は茨城キリスト教学園対台原、接戦の末、茨城キリスト教学園が初優勝しました。

個人賞として最優秀選手は優勝校から1名、優秀選手は各校から1名の計6名に表彰状とメダルが贈呈され、記念品として各校に大会名と学校名が入ったボールを贈りました。

【古川英希ゴルフ同好会幹事】

4月4日(木) 観桜例会親睦ゴルフコンペは来週の例会まで参加を受け付けていますので、都合のつく方のご連絡ください。

退会挨拶

平元淳治会員



皆様、こんにちは。突然のお知らせで驚かせてしまったかもしれませんが、この度、転勤することになりました。

3年前のスタートはコロナ禍で大変なこともありましたが、私がこのロータリークラブで過ごした時間は本当に貴重なものでした。皆様には本当に感謝しております。

毎週木曜日にここに来て、皆様とお昼を食べながら様々なお話をしたり聞いたりすることがとても楽しみであり、多くのことを学び、成長する機会を与えていただきました。

ゴルフは一向に成長しませんでした・・・  
夜間例会も楽しみでした。

ロータリークラブの活動は、地域の発展や社会貢献に大きな影響を与えていると思います。

私もその一員として、皆様と共に活動できたことを誇りに思っています。皆様の熱意や情熱に触れることで、私もより仕事に取り組む意欲を持つことができました。

転勤先は本店の融資審査部という部署です。

ここで培った経験や知識を役立てながら、今後も地域の発展に寄与することを目指し、新たな場所で精一杯頑張ります。

最後に、改めまして皆様にお礼申し上げます。ロータリークラブのメンバーとしてのご縁に感謝しています。これからもこのご縁を大切にさせていただきます。またお会いできる日を楽しみにしています。3年間本当にありがとうございました。

本日のプログラム

私とRC

今野紀仁さん

『自己紹介』



こんにちは。ジャンプの今野です。本日は自己紹介をします。1975年(昭和50年)10月1日生まれ、49歳。三人兄弟の末っ子です。ロータリー入会は2019年4月、今年の4月で6年目に入ります。

生まれは千葉県の松戸市、小学校4年生の時にひたちなか市に来るまで引っ越しを4回しました。

なぜかいつも「行くぞ」と言われ、夜に引っ越ししました。犬を抱えながら、車で引っ越しをしていました。半分実話ですが、半分ネタで使っています。旧那珂湊市に引っ越し、那珂湊中学校、水城高校を卒業しました。その後2年間は学費返済もあって新聞配達の仕事をしました。

趣味はフットサルです。ゴルフでなくすみません。来年はロータリークラブ杯も検討いただければと思います。

自宅は水戸市、出身はひたちなか市ですが、日立港ロータリークラブの皆様や日立市の方にかかっていると思っていますので、何らかの形で恩返しや貢献ができればと考えております。ご清聴ありがとうございました。

会員卓話

鈴木 稔さん

『生い立ち 出会い そして今』



生い立ち ⇒ 現在までの略譜  
(1) 1947年(昭和22年)11月1日生  
愛知県額田郡幸田町  
(岡崎市隣接)



- (2) 地元の小学、中学校を経て愛知県立時習館高等学校（野球部に在籍） ⇒ 慶応義塾大学文学部 ⇒ (株)旭化成 ⇒ (株)DIC(紀伊国屋書店洋書部付属) ⇒ (株)日立機材に翻訳担当で派遣 ⇒ Oゼミ立ち上げ ⇒ 現在に至る
- (3) 人生の節目での大きな出会い(ロータリアンたる原点)

大学3年の時北海道美唄市

IM君(当時16才)との運命の出会いと交流

今まで数え切れない程の多くの人達との出会いを繰り返してきましたが、そのすべての人達から今の私が育てられてきた、と言っても過言ではありません。その中から、大切な掛け替えの無い出会いを話したいと思います。

高校時代の仲良しのY君。将来の船乗りを目指して北海道大学の水産学類に進学した彼のところへは大学1年から3年まで3年間、毎年夏休みに遊びに行き、2週間程を一緒に過ごしました。

3年の夏、ESS(英語クラブ)に所属の彼のグループと美唄市にある工業団地に、集団就職してきた16~18歳ぐらいの少年たちのための「英語講座」に付き合っていました。そこで出会ったのがI君です。当時16歳、炭鉱の廃坑に伴い、家計を助けるために進学を諦めここで働いていました。

講座説明の教室に入らず、一人廊下にいた彼と外の日の当たるベンチで話をしました。話の中で、彼が非常に聡明で、純粹無垢で、一途な少年であることを感じた私は、彼と文書で高校英語の添削指導を約束しました。実はそのとき職場の上司の人から彼がある病気を発症するかも知れないことを聞かされていましたが、それをも忘れるぐらい頑張り屋でした。それから卒業までの1年7か月、彼とのやり取りが始まりました。いい加減で、ずぼらだった私が、夢中になって赤ペン添削を月に3回程程度のペースで続けました。楽しかった…

私のような者が大学生で、こんなにも才能ある者が進学できずにいることの不条理を感じながら、だからこの時だけは私も一生懸命でした。約束の時間が迫り、添削のやり取りは終り、私は大阪に就職し、社会人となって慌ただしい生活の中で、いつしか疎遠になりました。

私が27歳になったある日、再就職した東京の会

社に一人の年配の女性の訪問がありました。その人の顔を見たとき、私は訳の分からない胸騒ぎを覚え、思わず「I君のお母さん…?」と口走っていました。不吉な予感がありました。大切そうに抱えていた58回分の添削原稿と分厚い一冊のノートを見せてもらいました。懐かしい二人のやり取りがいっぱい書かれていました。最後のページの一言が私の人生を変える経験になりました。

そこには震えの目立つ字でこう書いてあったのです、「大好きな人、お父さんにお母さん、それから鈴木さん。」

筋ジストロフィー・・・彼の病名です。丁度彼とのやり取りが終った半年後に発症、3年ほどで亡くなったそうです。21歳でした。それから今年で50年になります。彼の眠る北海道釧路市大楽毛に墓参りを兼ねて、今夏彼に会いに行きます。いつか一緒に行こうと思っていた帯広市幸福町にある幸福駅の切符を買って。



「幸福駅」とは、北海道帯広市幸福町にある旧・国鉄・広尾線沿線の駅名。1987年の広尾線廃線後も観光地として存続することになり、人々に幸せを実感していただく『観光ポイント』として生まれ変わった。



閉会点鐘 鈴木崇久 会長

第10回日立港RC杯中学校女子バスケットボール大会

会長挨拶

鈴木崇久会長

皆様おはようございます。

日立港ロータリークラブ会長の鈴木崇久です。

選手、保護者、指導者、審判員及び関係者の皆様、  
 本日は、第10回日立港ロータリークラブ杯中学校女子バスケットボール大会にご参加、ご協力いただきありがとうございます。日立港ロータリークラブは青少年奉仕活動として、皆様のクラブ活動が楽しいものになるよう精一杯お手伝いします。今日は、楽しく、真剣に、怪我の無い大会にしましょう。

結果報告 青少年奉仕委員長 山口彰二  
 同副委員長 今野紀仁

令和6年3月20日(春分の日)、第10回日立港ロータリークラブ杯中学校女子バスケットボール大会が河原子中学校体育館にて開催された。

参加校は泉丘、久慈、台原、河原子、大久保、茨城キリスト教学園中学校の計6校。審判員、競技役員は各校から先生が担当、さらに外部から審判員の協力のもとA・Bコートにて、午前中の6ゲームはハーフセットにて、午後はフルセットにて3ゲームを実施した。

決勝戦は台原対茨城キリスト教学園となり、1点差の白熱したゲームで茨城キリスト教学園が初優勝。優勝、準優勝校に優勝杯、準優勝杯と表彰状が鈴木日立港ロータリークラブ会長より授与された。さらに個人には、各校の優秀選手に銀メダルと表彰状が、最優秀選手は優勝校の茨城キリスト教学園から選ばれ、金メダルと表彰状が同じく鈴木会長より授与された。各中学校には記念品として、大会名、中学校名の印刷されたバスケットボールが授与された。

本大会も、各校の先生方・外部審判員のご協力のおかげでスムーズに実施できた。

会場となった河原子中学校の先生方、今回幹事校大久保中学校の先生方、取りまとめの星先生に感謝申し上げます。



会長挨拶



優勝・準優勝杯返還



選手宣誓





優勝 茨城キリスト教学園中学校



記念品ボールの贈呈



会長講評



準優勝 台原中学校



優勝 茨城キリスト教学園中学校



最優秀選手 茨城キリスト教学園中学校



準優勝 台原中学校



優秀選手 各校 1名



最優秀・優秀選手

**職場見学会の見学場所と観光案内**

2024 年 5 月 18 日 (土) ~19 日 (日) 1泊2日  
大和川酒造店 (酒造見学) 喜多方町

大和川酒造店は、江戸時代中期の寛政二年 (1790) 創業以来、九代にわたって酒を造り続けてきた。変わることのない清冽な飯豊山の伏流水を仕込み水として使用し代々の杜氏の一途な心意気によって「弥右衛門酒」をはじめとした銘酒を生み出した。



**福満虚空藏菩薩 霊巖山 圓藏寺**

御本尊福満虚空藏菩薩は、弘法大師の御作と伝えられ、日本三所の随一として霊験の顕著なこと他に比なしと云われている。



大満虚空藏菩薩 村松山 日高寺 (茨城県那珂郡東海村) も三所の一つ。

**大内宿**

江戸時代には会津西街道の宿駅として栄え、旅の要所として重要な役割を果たしてきた地域。整然とした屋敷割や



本陣、脇本陣など当時の姿をとどめ、国重要伝統的建造物群保存地区になっている。

**末廣酒造 嘉永蔵 (酒造見学) 会津若松市**

創業は江戸幕府も末期となり時代が変わりつつある嘉永3年(1850年)。明治時代には杜氏による酒造りを福島県で初めて実現。地元の農家によって契約栽培された一部有機米を含む原料米を使用し、「米」「水」「人」と会津にこだわって酒造りを行っている。



参加最少人数は 15 名。皆さんの参加をお待ちしています。

**その他のお知らせ・連絡事項**

★★ 行事の申込受付案内 ★★

◆ 休日親睦ゴルフコンペ

5月5日(日・祝) グランドスラムカントリークラブ

◆ 職場見学会・一泊例会

5月18日(土)~19日(日) 福島県内

**今後のスケジュールのご案内**

- 4月11日(木)例会 12:30~ 美かの  
「会員卓話 松本一人さん」
- 4月18日(木)例会 12:30~ 美かの  
「会員卓話 島田裕さん」  
「私とRC 山口憲生さん」
- 4月25日(木)例会 12:30~ 美かの  
「会員卓話 勝山起一さん」  
「私とRC 平田伸一さん」
- 5月2日(木)休会 (定款第6条第1節(C)項)

**サロン美かの**

南岸低気圧の影響で全国の「桜の開花」が遅れている中、日立駅中央口脇にある「日立紅寒桜」は今が満開を迎えている。

「日立紅寒桜」は2001年に市民公募により命名され、日立市固有の桜として2006年に種苗法に基づき品種登録もされている。「さくらの街、日立」では、「第59回日立さくらまつり」が4月1日から始まる。場所は平和通り、かみね公園と十王パノラマ公園である。3月29日からは夜のライトアップが始まり、メインイベントは4月6日(土)・7日(日)に日本のさくら100選に選ばれている「平和通り」で行われる。ユネスコ無形文化遺産認定の「日立風流物」や「日立ささら」の公開等多彩なイベントの他、多くの飲食ブースの出店が予定されている。私が会社に入社した頃は、各職場単位で場所取りしてお酒を飲みながら「花見」が行われていたが、現在では場所取り禁止となり、良き時代の「花見」は姿を消した。少し寂しい思いもあるが、今年も「日立のさくら」を堪能し、季節を感じたいと思う。(とも)

発行：日立港口ロータリークラブ (翌例会日)

編集：会報・雑誌委員会

山口憲生 鋤柄純忠 桑名智行

笹尾光 中野紀子(事務局)

URL: <http://www.hitachi-ko-rc.com>

E-mail: [info@hitachi-ko-rc.com](mailto:info@hitachi-ko-rc.com)